

2月

第22巻 第11号

No.361 令和8年2月15日

ふるさと北新庄

《発行》

北新庄地区自治振興会(北新庄公民館内)

e-mail kita-shin@wt.ttn.ne.jp

越前市北新庄公民館

〒915-0004 越前市北町 54-25

tel 23-4604 fax 23-5408

e-mail kitashinjo_ko@city.echizen.lg.jp



◆◆◆ 20歳おめでとう！ ◆◆◆ 令和8年1月11日(日)「二十歳のつどい」北町公民館にて開催



朝から予報通り大荒れの猛吹雪となり、バスから公民館までの歩きがどうなることかとても心配でしたが、気づいたらいつの間にかみんな玄関まで帰って来ていたひと安心。若さは吹雪より強かったです！そんなこんなでとても暖かく快適な北町公民館で、恩師2名を迎えてつどいが始まりました。今回は実行委員をしてくれた女子に加え、保護者有志の素晴らしい協力で、とても賑やかで素敵な会場になりました。楽しい時間はあっという間だったと思いますが、一緒につどった先生とお友だちを大切に、これからもずっと仲よしクラスでいて下さいね！

〈平成29年度卒業生 33名〉



実行委員のふたりに答えてもらいました



写真左 上嶋 穂乃花さん

A.1

実行委員としてbingoの景品を買いに行ったり、当日の司会をおこなったりと一つの式を作り上げる大変さを感じました。前日にお母さん方や公民館の方が手伝って下さり、当日とても素敵な式になりました。これらは自分にとって大きな経験になりました。

A.2

地域の人が温かく、安心して過ごせる場所なところ

A.3

今は看護学生として勉強と実習を頑張っています。将来は患者に寄り添った信頼される看護師になることです。

Q1.実行委員を終えての感想

Q2.北新庄のすきなところは?

Q3.今がんばっていることや夢

写真右 野島 涼菜さん

A.1

最後までうまくやり切れるか不安でしたが、たくさん話し合ったりしてほのかちやんと楽しく準備することができました!久しぶりの再会をみんなと楽しく過ごすことができてよかったです。

A.2

自然がいっぱいみんな仲が良いところです。

A.3

大学を卒業して県外で就職したいです!在学中にやりたいことを見つけていきたいです。



●・ふゆフォト・●

二十歳の式典と同じ日に、大荒れの天気の中、各町内で左義長が行われました。(中新庄町は強風のため翌日に延期)



中新庄町



北町

1.11 左義長

(写真は町内より提供)



戸谷町

マップでぐるり・北新庄たび

Vol. 1 1 白山神社 一長尾町

「わがまち北新庄ふるさとマップ」で紹介されている建物や史跡を順番に巡り、北新庄の歴史をみなさんにお伝えしています!

祭神は伊邪那美尊、菊理姫命を祀る。白山大権現の分霊を奉鎮したのが始まりと言われている。又、明治26年(1893)山中より薬師神社を移し合祀する。本殿の建築様式は、一斗桟、一升桟、五合桟という組立て方で建てられて、総檜の木造りである。



▲雪が深すぎて残念ながら本殿まで辿り着けず



◆電灯付きの手水舎



◆入り口にある
「長尾道場」

東/消/防/署

林野火災警報

令和8年1月1日
運用開始しました!

EMERGENCY

林野火災注意報

WARNING

令和7年2月に発生した岩手県大船渡市の大規模林野火災では約3,370ha(越前市の約7分の1の面積に相当)が焼損しました。その後も全国各地で大規模な林野火災が相次いだことから、令和8年1月1日から改正『南越消防組合火災予防条例』が施行(運用開始)されました。

これに伴い、一定の気象状況*に達した場合、「林野火災警報」や「林野火災注意報」を発令し、屋外における裸火の使用等が制限*されます。この制限は、事前に所定の手続きや消火準備等が行われた場合も例外ではありません。

最初は小さな火種でも、火災は一瞬で大切な命や思い出を容赦なく奪い去ります。どうか、自分事と捉え、火災予防にご協力お願いします。

*「林野火災注意報」: ①前3日間合計降水量1mm以下かつ前30日間合計降水量30mm以下

②前3日間合計降水量1mm以下かつ乾燥注意報発表中

*「林野火災警報」: 上記の①②にいずれかに加えて強風注意報発表中

★裸火等の使用制限: 山林等における火入れ禁止、屋外でのたき火等の禁止 等々

林野火災注意報発令時⇒努力義務 林野火災警報発令時⇒義務(罰則有)

公民館

▶こぶたクラブ・児童館共催

1.21(火)ママカメラマンのスマホ写真術



いっぱいってね！



講師にフォトみどりの藤田まり代氏をお招きしました。アングルを変えてみたりと、少しの工夫でいつもと違った雰囲気の写真が撮影でき、お母さん方もとても勉強になったようです。覚えたプロのテクニックで、お子さんの可愛い写真をたくさん撮ってあげてくださいね！

北新庄小学校

なかよしウォークラリー



本校では、1年から6年までの全校児童を6つの班に分けた縦割り班(なかよし班)で様々な活動に取り組んでいます。その取組の一つとして、校内ウォークラリーを行いました。なかよし班で協力して活動し絆を深める目的で、児童会本部が企画・運営を行い、昨年度に引き続き実施しました。学校内に設置した6つのチェックポイントをなかよし班でまわり、「大豆つまみ」や「先生とじゃんけん」などの工夫を凝らした6つのミッションに取り組みました。どの子も生き生きとした表情で、楽しそうに活動していました。

北新庄児童館

がんばった鬼退治

1月27日(火)、こはんだクラブで節分ごっこを行いました。今年は、みんなが「ももたろう」になりきって鬼ヶ島へ。きびだんごと豆の代わりのボールもらったら鬼退治の始まりです。泣き虫鬼が現れても、元気に楽しく退治する事ができました。こわ~い鬼じゃなくてよかったね。



☆おむすびの日

2月17日(火)

3月3日(火)

3月9日(月)

いずれも

14:45より

■■第3回公民館運営協議会開催のお知らせ■■

日時 / 2月26日(木)19:00~

場所 / 北町公民館 中会議室

傍聴を希望される方は公民館へお申し込み下さい(定員5名)

▶ふるさと学習会

2.1(日) 北町公民館 手づくりみそを作ろう！



みんなが手伝ってくれます



若いお母さん大歓迎！

この講座のいいところは何といっても、自然にみんなで役割を交代しながら順番に完成させていくところです。終始和やかな雰囲気で、今年も無事仕込むことができました。参加してみたいなと思われている方、来年一緒に楽しく作ってみませんか♪

▶放課後子ども教室

＼ 公民館リニューアルオープン記念イベント
ビーチクラフト講座 ／



福井の海で拾える貝殻や、波に洗われて丸くなったガラス片、流木や木の実など海辺に流れてきた海の素材を使って、自由な作品作りを楽しもう！

日 時 3月20(金・祝) 10:00~

場 所 新しくなった公民館の2階講堂

定 員 30名

参 加 費 100円

電話または下記QRコードより
お申込みいただけます。親子で
作られる場合、全員のお名前を
入力してください。



お家人やお友だちと一緒に遊びに来てね！



認定こども園北新庄

雪がつもったよ！

雪がたくさん積もり、子どもたちは大喜びです！園庭の雪の上をゴロゴロ転がったり、そり滑りをしたり、大きな雪だるまを作ったり、雪の上を歩くと「キュウ」「サクッ」と音もします。長靴から伝わる雪を踏む感覚と踏む雪の音が、子ども達にとってなんとも言えないワクワクとした体感です。雪の冷たさやふわふわした感触を全身で味わいながら、雪遊びを満喫しています。年齢の小さい0・1歳児も、室内に雪を持って入り、「冷たいね」と感触を楽しんでいます。





初 詣

真柄町 勝見 裕子さん

No.335

今年も家族そろって伊勢神宮へ初詣に行き、今回で三年目となりました。伊勢は天候にも恵まれ、穏やかな空気の中、清々しい気持ちで参拝できました。外宮から内宮へと順に参拝し、内宮では神馬を見ることができ、午年ということもあり、より嬉しく感じました。（ロケに来ていたチャンカワイさんとキャイ～ン天野さんも見ました。）

帰りには干支の置物を買い、十二支が一つずつ増えていくのを楽しみにしています。来年も家族みんな健康で参拝したいと思います。



3月号のペンリレーは、真柄町 辻 沙織さんです！

日曜日夜間の休館を試行しています

市内全体の公民館の利用状況を調査し、利用の少ない日曜日の夜間（18時～22時）については、令和7年9月から令和8年3月までの7か月間、試行的に休館とさせていただいております。

試行にあたり、ご都合の合わないこと等も生じるかもしれません、今後の公民館のより良い運営のため、ご理解とご協力をいただきますようよろしくお願ひいたします。

行事予定

2月

- 振/振興会 児/児童館 公/公民館
- 21日（土）公/放課後子ども教室 料理教室
- 22日（日）振/保健部会
- 26日（木）公/第3回公民館運営協議会
- 26日（木）振/社会福祉部会

休館日のお知らせ

2月24日（火）振替休館日

3月8日（日）～3月19日（木）開館準備のため

◆毎週月曜日

人口・世帯数

世帯数 865世帯（865世帯）	
令和8年2月1日現在	（ ）内は昨年同月
総人口： 2,538人	（2,585人）
男 子： 1,271人	（1,293人）
女 子： 1,267人	（1,292人）

インスタで活動報告やお知らせなど情報発信しています。ぜひご覧ください ↓



ホームページ



Instagram

北新庄びと



地域で長く活動されてきた方をご紹介します

「北新庄地区そば研究会 会長」



尾形 清衛さん 三ツ屋町

地区に根差した活動「そば会」。仲間たちと楽しく笑顔で打つ・食する以外に、障害者支援施設を訪問し、打ちたてそばも振舞っています。興味のある方はご連絡ください。お待ちしています。

お・知・ら・せ

公民館改修工事完了

昨年9月から進めてきました公民館の耐震補強・改修工事が、3月上旬で完了予定です。

公民館業務について

3月20日（金）から運用開始予定です。

20日にはオープニングイベントを行いますので、リニューアルした北新庄公民館へみなさま是非、足をお運び下さい。たくさんの方のご来館をお待ちいたしております。

北新庄公民館長 福嶋 一美

3/20 リニューアルオープンイベント!

＼そば研さんによるそばの振舞いあります！／

＊ ささえ愛カフェ 9:30～11:30

喫茶コーナー・談話室・図書室

△ 老化度チェックコーナー・体育館

● ニュースポーツ体験コーナー・体育館

△ ビーチクラフト 10:00～12:00

★ 2階講堂（要申込）

○ ○ 第44回北新庄地区卓球大会

日 時 2月22日（日）9:00～

場 所 北新庄小学校体育館 みんな集まれ！

練習日 2月18日（水）19日（木）20日の
午後7時30分～午後9時30分

並木道と三里山

降ったり止んだり



2月1日撮影

